

Hessische/Nieder-
sächsische Allge-
meine, 24.02.2014

Wie nutzen Menschen Technik?

Umfrage im Internet für Forschungsprojekt

KASSEL. Wie nutzen Men-
schen ihr Smartphone und
wann sind sie zurückhaltend
im Umgang mit Informations-
technologien? Das sind Fra-
gen, die das Fachgebiet
Mensch-Maschine-System-
technik in einem seit 2010 lau-
fenden Forschungsprojekt klä-
ren will. Zum Abschluss des
Projekts wollen die Forscher
ihre bisherigen Erkenntnisse
noch einmal auf den laufen-
den Stand bringen und haben
dazu eine Internetumfrage ge-
startet.

iPad wird verlost

An dieser Umfrage (der Zeit-
aufwand beträgt etwa zehn
Minuten) kann jeder teilneh-
men. Abge-

fragt wird
etwa, ob Da-
tenschutzpro-
bleme bei der
Nutzung eine
Rolle spielen
oder ob

Smartphones
beim Joggen
zum Messen

der Laufleistung eingesetzt
werden. Die Umfrage ist ano-
nym. Unter allen Teilnehmern
wird ein iPad verlost.

Verantwortlich für das Pro-
jekt ist der Fachgebietsleiter
Prof. Ludger Schmidt. Vor dem
Hintergrund einer zunehmen-
den Vernetzung von Techno-
logien wollen die Wissen-
schaftler herausfinden, ob da-
bei die Bedürfnisse der Nutzer
ausreichend berücksichtigt
werden. Anschließend sollen
die Ergebnisse dazu genutzt
werden, um Empfehlungen
für eine sozialverträgliche Ge-
staltung neuer Technologien
zu entwickeln. (bal)

www.uni-kassel.de/maschinenbau/institute/ifa/menschmaschine-systemtechnik



**Ludger
Schmidt**